

AUSGEZEICHNET

Im Herbst wurden neue UNESCO-Welterbestätten und das beste Spa Europas gekürt. Ausgezeichnet sind auch zwei Luxus-Ferienhäuser und eine Taxi-Gondel.



Die architektonischen Innovationen im antiken Lingapura/Chok Gargyar leiteten den Beginn des Steintempelbaus im Khmer-Reich ein.

WELTKULTURERBE

GRÄBER, TEMPEL UND GEDENKSTÄTTEN

Jedes Jahr wird sie länger, die Liste mit UNESCO-Welterbestätten. Knapp 50 neue Kultur- und Naturhöhepunkte sind im September 2023 dazugekommen. Die Neuzugänge verteilen sich über die ganze Welt und decken verschiedenste Themen und Epochen ab. In der archäologischen Stätte Koh Ker in Kambodscha sind beispielsweise die Reste des im Khmer-Reich im 10. Jahrhundert wichtigen Lingapura (Chok Gargyar) zu sehen. Die Hirschsteine an den Hängen des Changai-Gebirges in der Mongolei sind Zeugen der Begräbniskultur eurasischer Nomaden der Bronzezeit. In Ruanda

erinnern die vier Gedenkstätten Nyamata, Murambi, Gisozi und Bisesero an den Völkermord an den Tutsi (sowie Hutu und Twa) 1994. Und der archäologische Park Tak'alik Ab'aj in Guatemala steht für den Übergang von der Olmeken-Zivilisation zur Maya-Kultur. Deutschland hat mit dem jüdischen Erbe des Mittelalters in Erfurt seinen 52. Titel erhalten. Unter den neuen Naturdenkmälern ist u. a. das Waldmassiv Odzala-Kokoua im gleichnamigen Nationalpark im Kongo als Beispiel für Wiederbewaldung der Savannen nach der Eiszeit. unesco.de

ENERGIEVERBRAUCH HALBIERT MIT DEM GONDELTA XI AUF DIE SKIPISTE

Gondeltransport auf Zuruf. Die Region Laax Flims Falera nimmt in der Wintersaison 2023/24 innovative Gondeln in Betrieb. Der FlemXpress fährt nur bei Bedarf. Sind keine Passagiere da, hängen die Gondeln in der Station, Weichen auf der Strecke erlauben flexible Routenkombinationen. Das Vermeiden von Leerfahrten könnte nach ersten Berechnungen 50 Prozent Energie und 70 Prozent Verschleißteile einsparen. Diesen Winter ist das neue System in zwei Sektoren im Einsatz, im folgenden Jahr soll es auf drei weitere ausgedehnt werden. flemxpress.ch



Laax Flims Falera setzt auf Nachhaltigkeit.

FOTOS: NATIONAL AUTHORITY FOR PRAH VHEAR (NAPV); DANUSER

12000

Tonnen Sand wurden im Hudson River Park zu Manhattans erstem Strand aufgeschüttet. Liegestühle und Bänke laden zum Sonnen und zur Mittagspause mit Blick aufs Wasser ein.



Weniger Schlangen, mehr Zufriedenheit: biometrische Erkennung in Frankfurt.

INTERNATIONALE REISEN

PASSLOS KONTROLLIERT

Identitätskontrolle ohne Reisepass ist auf dem Vormarsch. Der Frankfurter Flughafen will biometrische Gesichtskontrollen z. B. beim Boarding künftig nicht mehr nur für Star-Alliance-Kunden, sondern allgemein anbieten. Auch der Changi Airport in Singapur soll 2024 flächendeckend auf biometrische Kontrollen umstellen. In Helsinki testet man indessen digitale Ausweise auf dem Handy, bislang aber nur für Finnen, die nach Großbritannien fliegen. Neuerungen gibt es auch für Reisende mit Kindern. Ab 2024 stellt Deutschland keine neuen Kinderreisepässe mehr aus. Kinder benötigen für Reisen außerhalb der EU dann einen normalen Reisepass mit Chip. Dieser kostet zwar 37,50 Euro statt zwölf Euro, ist dafür aber sechs Jahre und weltweit gültig.

BESTES SPA EUROPAS ENTSPANNUNG AM MITTELMEER

Doppelt ausgezeichnet bei den World Spa Awards 2023 als bestes Spa-Resort Spaniens und Europas wurde das Six Senses Spa im Puente Romano Beach Resort im andalusischen Marbella. Eine wichtige Rolle im Wellnesskonzept spielt das Ambiente des Mittelmeers mit seinen Klängen und Aromen. Bei Massagen, Gesichtsbearbeitungen und Körperritualen werden gekonnt traditionelle und moderne Techniken kombiniert. puenteromano.com



Premium-Wellness mit Blick auf üppige Gärten.



Selbst kochen, Nauben-Dinner bestellen oder exklusiv einen Koch buchen? Alles ist möglich im Julianhof.

LUXUS-FERIENHÄUSER

STEIRISCHES SÜDAFRIKA

Südafrika liegt seit Neuestem mitten in Europa. Zumindest könnten das Gäste des neu eröffneten Julianhof Premium Guesthouse & Spa denken. Architektur und Ambiente des Luxus-Hideaway in der Steiermark im südöstlichsten Zipfel Österreichs erinnern an Südafrika, mit lichtdurchfluteten, offenen Räumen, warmen Materialien und südafrikanischen Details. „Wir wollten etwas schaffen, das uns an diese magischen und einzigartigen Momente in afrikanischen Lodges erinnert“, sagen Nicole und Bernd Rathgeb, die Inhaber der beiden exklusiven Ferienhäuser. Farm- und Beachhouse haben je einen privaten beheizten Infinity-Pool sowie Jacuzzi und Sauna. In schönem Kontrast zum südafrikanischen Flair steht der regionale Fokus in Sachen Kulinarik. Zur Begrüßung gibt es eine typische Jause samt lokalem Wein, der jeden Morgen ins Ferienhaus gelieferte Frühstückskorb enthält Köstlichkeiten aus der Region. julianhof.at

FOTOS: FRAPORT; PUENTE ROMANO BEACH RESORT/SIX SENSES SPA; GÜNTER STANDL (WWW.GUENTERSTANDL.DE)